

Chronik der Ortschaft Fürstenau für das Jahr 2021

Januar

Das Jahr beginnt wie das vergangene geendet hat ganz im Zeichen der weiter andauernden Corona Pandemie.

Wie auch in vielen anderen Gemeinden in der Bundesrepublik gibt es auch hier eine Initiative die anderen vor allen älteren Menschen in der Pandemie Situation hilft. In Fürstenau heißt diese Initiative "Fürstenau Hilft" und wurde von Lina Hoffmann und Luisa Wachowski ins Leben gerufen.

Ab dem 11. Januar finden bis zum Ende des Monats auch keine Präsenzgottesdienste in unserer Kirche mehr statt.

Februar

Die Generalversammlung des HVV muss auch aus Coronagründen abgesagt und auf einen späteren Zeitpunkt im Jahr verschoben.

Auch in diesem Jahr finden die Antonius-Dienstage statt, als Präsenzgottesdienst jedoch erst ab dem 02.02.22. Gottesdienstbesucher müssen sich vorher im Pfarrbüro anmelden und erhalten eine Besucherkarte. Auf Grund der gültigen Coronaregeln sind diese aber nur in begrenzter Anzahl erhältlich.

Zum Ende des Monats wird der teils verlandete und zugewucherte Teich zwischen Fürstenau und Bödexen (Greumesberg) durch freiwillige Helfer wieder saniert. Es ist ein Projekt das von beiden Ortschaften durchgeführt wird, und für alle Bürgerinnen und Bürger ein sehr attraktives Naherholungsgebiet darstellt.

März

Anfang des Monats beginnen wieder die Bauarbeiten zur Renaturierung des "Saumberbachs"

Am 14.März feiern die Eheleute Elisabeth u. Kurt Werlich ihre "Diamantene Hochzeit". Das Ehepaar wohnt seit vielen Jahren in der Strasse "Zum Greumesberg" und ist im Ort u.a. im Kirchenchor und im HVV tätig.

April

Von den Kindern im Kindergarten werden bunt gemalte Steine auf dem Kirchenvorplatz ausgelegt.

Um an die deportierten und ermordeten jüdischen Mitbürger zu erinnern werden auch bei uns im Ort sogenannte "Stolpersteine" in den Strassenbelag eingelassen. Auf diesen Steinen die an insgesamt 7 Stellen im Ort verlegt werden, sind der Name, und die Daten zur Deportation bzw. Ermordung eingraviert.

Am 11.04.2022 brennt eine grössere Gartenhütte in der Andreasstrasse komplett aus. Auch an diesem Tag wird in der St. Anna Kirche die Orgel beschädigt, Orgelpfeifen werden

eingedrückt, ebenso wird die Verzierung der Orgelbühne beschädigt.

Am 13.04.2022 findet die Ortsausschusssitzung in der Gaststätte "Lindengarten" statt.

Ab der KW 16 gibt es auch in Fürstenau die Möglichkeit sich auf das Corona-Virus testen lassen. Das sogenannte "Testzentrum" ist hier im Pfarrheim untergebracht und steht allen intressierten Bürgern wöchentlich einmal zur Verfügung.

Mai

Die im März begonnen Arbeiten am Saumberbach in der Meintestrasse (Anwohner Josef Weber) sind abgeschlossen. Der Bachverlauf ist jetzt in seinem ursprünglichen Zustand wieder zurückversetzt worden.

Juni

Das diesjährige Fronleichnamfest wird zusammen mit der Gemeinde Bödexen im "Köterbergstation" gefeiert. Ebenso findet das Patronatsfest hier statt. Beides nicht zuletzt vor dem Hintergrund der weiterhin andauernden Pandemie.

Juli

In der 2. Juli Woche findet ein Zeltlager der evangelischen Freikirche Höxter in der Nähe des alten Sportplatz Richtung Hohehaus statt. Jugendliche sind hier für eine Woche mit Ihren Betreuern zu einem Ferienevent unter dem Motto "Wikinger - Raubzug unseres Lebens" zusammengekommen

Am 19. Juli wird unter großer Anteilnahme der Gemeinde das Mahnmal zur Erinnerung an die jüdischen Mitbürger(innen) eingeweiht. Der Gospalchor Fürstenau, die Kindergartenkinder, Teile des Weserberglandorchesters beteiligen sich hieran. Ebenso sind der jetzige und ehemalige Bürgermeister, der Ortsausschussvorsitzende, Vertreter beider Konfessionen die hier aus Fürstenau stammende Bildnerin des Mahnmals (Sabine Hoppe) sowie weitere Persönlichkeiten anwesend. Das Mahnmal wurde maßgeblich vom Fürstenauer Arzt Dr. Michael Stolz Mitglied des Jakob Pins Forum in Höxter vorangetrieben.

August

Zwischen Fürstenau und Albaxen ist jetzt ein neuer Wanderweg zu erkunden, Dieser beginnt in Fürstenau geht dann weiter über Bödexen bis zur Mündung in der Weser in Albaxen. Die Strecke ist insgesamt 11,3 Km lang.

September

Vom 03.09. - 05.09 feiern die 3 Vereine

Spielmanns- und Fafarenzug Fürstenau	90 Jahre
Sportverein Fürstenau-Bödexen	90 Jahre
Heimat- und Verkehrsverein Fürstenau	50 Jahre

gemeinsam ihr Jubiläumsfest

Das Fest beginnt am Freitag mit einer "Kölschen Sommernacht" wo die Brass Band Druckluft den über 600 Zuschauern eine prächtige Show liefert. Ebenso wird von einem DJ-Duo kölsche Musik, Moderation und Entermaint geboten.

Am Samstag geht es weiter mit einem Rahmenprogramm aus div. Einlagen ebenso wie einer Kaffee- und Kuchentafel. Musikalisch begleitet wird dies durch das Weserbergland-Orchester bzw. dem Spielmanns- und Fanfarenzug. Am Abend ist zu dem noch Tanz im Festzelt mit der Showband "IMPULS"

Am Sonntag geht das Fest weiter mit einem Frühstück zu dem die Blaskapelle Brenkhausen spielt. Der Nachmittag steht im Zeichen eines Festumzugs durch das Dorf, bevor am Abend das Fest mit weiterer Musik im Festzelt zu Ende ging.

Auf dem Sportplatz können Kindergärten aus den beiden Kindergärten in Fürstenau und Bödchen ihr Trolli-Sportabzeichen erwerben. Dies wird vom SV Fürstenau-Bödchen in Zusammenarbeit den beiden Kindergärten im Rahmen des NRW-Förderprogramms 1000 x 1000 angeboten. Es handelt sich hier bei um ein "Minisportabzeichen", um die Kinder an Bewegung- Spiel- und Sport heranzuführen. Insgesamt nehmen 27 Kinder im Alter von 3 - 6 Jahren teil.

Am 12. September wird der neu errichtete Kunstrasenplatz im Rahmen der coronabedingt ausgefallenen und jetzt nachgeholt Generalversammlung des SV Fürstenau-Bödchen eingeweiht.

Die in der Meintestraße stehende Linde (bei Galler) erhält eine Schautafel um den Baum als Naturdenkmal zu kennzeichnen.

Oktober

Durch die mittlerweile höhere Durchimpfungsrate wird die Möglichkeit zur Testung allgemein im Land eingeschränkt. Für Fürstenau bedeutet dies das die Teststelle im Pfarrheim zum 11.10.21 geschlossen wird.

Über den aktuellen Stand bzw. die weitere Planung bezüglich neuer Windkraftanlagen informiert die Stadt Höxter in mehreren öffentlichen Sitzungen alle Bewohner der Stadt. Für Fürstenau findet dieser Termin zusammen mit den Ortschaften Bödchen, Albaxen und Stahle am 06.10.21 in der Aula der ehemaligen Hauptschule in Höxter-Stahle statt. Hieran nehmen auch einige Bürger aus unserem Ort teil.

November

Um gerade aus dem Land mobil zu sein wird es ein Pilotprojekt geben, wo dem einzelnen Bürger die Möglichkeit geboten wird sich per APP in ein "ÖPNV" System einzuloggen, wo mit Kleinbussen an vielen Stellen Personen abgeholt und wieder zurückgebracht werden. Um das System näher kennen zu lernen, wird ein solches Fahrzeug (E-Auto) am 29. November an der Ecke Hohehäuser Str./ Detmolder Str. zu besichtigen sein.

Unsere Bücherei erhält vom Land NRW zur Aktualisierung Ihrer Medien einen Zuschuss in Höhe von 1.500,00 Euro.

Dezember

Der für dieses Jahr geplante Adventsmarkt muss auf Grund der immer noch vorhandenen Corona-

Pandemie leider abgesagt werden. Es gibt aber einen Adventsweg der geschmückten Fenster wo in adventlicher Stimmung die Vorfreue auf das Weihnachtsfest auch kommen kann.